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Dobermannsdorf, 4. September 2019  

 
 

G E M E I N D E R A T S S I T Z U N G 
 

 

 

 

N I E D E R S C H R I F T 

 

über die am Mittwoch, den 4. September 2019 um 19.00 Uhr stattgefundene 

GEMEINDERATSSITZUNG im Gemeindeamt in Dobermannsdorf. 

 

Anwesende: Vors. Bgm. Eduard Ruck 

Vizebgm.  Hermann Straihammer 

GfGRin  Marina Kargl 

GfGR  Gerhard Poiss 

GfGR   Rainer Kaupil 

GfGR  Robert Schwarzmann 

GfGR  Wolfgang Rauscher 

GRin   Lisa Denner 

GR  Hubert Fembek 

GR   Jürgen Heinisch 

GR  Christian Strahner 

GR   Franz Haselberger   

GR   Martin Asimus 

GR   Reinhold Schreil 

GRin   Sabine Pirkner 

GR  Kurt Kaiser 

  GRin   Juliana Pribitzer 

 

Entschuldigt abwesend: GR Friedrich Holub 

    GR Uwe Kolar 

 

Schriftführerinnen:  Johanna Orischnig 

Daniela Pribitzer 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Genehmigung der Sitzungsprotokolle – GR-Sitzung vom 22. Mai 2019 

2. Bericht des Prüfungsausschusses 

3. Absichtserklärung Umwidmung für Grünland Photovoltaik 

4. Aufhebung – Beschlussfassung Grundstücksverkauf Parz. Nr. 747 – KG Palt. 

 

NICHT öffentlicher Teil der Gemeinderatssitzung 

 

5. Personalangelegenheit 

 

Marktgemeinde 

PALTERNDORF – DOBERMANNSDORF 
2181 Dobermannsdorf, Hauptstraße 60 

Tel. 02533/89226, FAX 02533/89226-4 

e-mail: gemeinde@palterndorf-dobermannsdorf.gv.at 
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Verlauf der Sitzung: 

 

Der Bürgermeister begrüßt die erschienenen Gemeinderäte, entschuldigt GR Uwe Kolar und 

GR Friedrich Holub, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.  

 

Bevor der Bürgermeister in die Tagesordnung eingeht, wird der Tagesordnungspunkt 2 - 

Bericht des Prüfungsausschusses von der Tagesordnung genommen. Es fand keine Sitzung 

des Prüfungsausschusses statt. 

 

Weiters bringt der Bürgermeister den Dringlichkeitsantrag „Grünfläche Photovoltaik“ von 

GR Hubert Fembek dem Gemeinderat zur Kenntnis, dieser liegt dem Sitzungsprotokoll bei. 

Nach Verlesung des Antrages und der Begründung fasst der Gemeinderat folgenden 

Beschluss: 

 

Der Dringlichkeitsantrag „Grünfläche Photovoltaik“ wird einstimmig angenommen und zum 

Tagesordnungspunkt 3 hinzugefügt. 

 

 

Pkt. 1:   Genehmigung des Sitzungsprotokolls – GR Sitzung vom 17. Juni 2019 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag zur Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom  

17. Juni 2019 und dieser wird einstimmig mit 17 Ja-Stimmen angenommen.  

 

 

Pkt. 2:  Bericht des Prüfungsausschusses – wurde von der Tagesordnung genommen 

 

abgesetzt - Es fand keine Sitzung des Prüfungsausschusses statt. 

 

 

Pkt. 3:  Absichtserklärung Umwidmung für Grünland Photovoltaik 

 

Zu Beginn des Punktes übergibt der Bürgermeister an Vizebürgermeister das Wort zur 

Erläuterung genauer Details. 

 

Vizebürgermeister Straihammer informiert darüber, dass Anträge auf Umwidmung 

„Grünfläche Photovoltaik“ der Firma 10hoch4 Energiesysteme GmbH vorliegen. Die Anträge 

betreffen die Grundstücke von Johann Pribitzer, Werner Schulz, Leopold Schulz, Karl 

Wiesinger, Andrea Wiesinger, Hubert Fembek, Hermann Straihammer und Eduard Ruck.  

 

Es besteht die Möglichkeit auf Grundstücken mit geringer Bonität und zusammenhängender 

Fläche einen Photovoltaikpark zu errichten.  

 

GR Franz Haselberger weist darauf hin, dass Bürgermeister Ruck, Vizebürgermeister 

Straihammer und GR Fembek befangen sind. Darauf hin verlassen sie den Sitzungssaal und 

GfGR Rainer Kaupil übernimmt den Vorsitz. 

 

Nach eingehender Diskussion wird mit 13 Stimmen und 1 Enthaltung (Heinisch) beschlossen, 

dass keine Absichtserklärung für die Umwidmung für Grünland Photovoltaik abgegeben 

wird. 

 

Den Dringlichkeitsantrag vom GR Hubert Fembek betrifft lediglich eine Erweiterung der 

umzuwidmenden Fläche und es ist daher nicht erforderlich separat darüber abzustimmen. 
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Bürgermeister Ruck, Vizebürgermeister Straihammer und GR Fembek kommen in den 

Sitzungssaal zurück. Bürgermeister Ruck übernimmt wieder den Vorsitz. 

 

 

Pkt. 4:  Aufhebung – Beschlussfassung Grundstücksverkauf Parz. Nr. 747 – KG Palt. 

 

Für die Errichtung einer Wohnhausanlage für betreubares Wohnen wurde mit der 

Wohnbaugenossenschaft Gebau-Niobau in der Gemeinderatssitzung vom 11.12.2018 ein 

entsprechender Beschluss gefasst. 

 

Aufgrund neuer Umstände soll die Anlage im Park nicht realisiert und eine Ersatzfläche 

angeboten werden. 

 

Da noch kein Einvernehmen mit der Wohnbaugenossenschaft Gebau-Niobau hergestellt 

wurde, stellt der Bürgermeister den Antrag, bis zur Klärung der Rechtslage, den 

Tagesordnungspunkt abzusetzen. Der Gemeinderat stimmt der Absetzung des Punktes von 

der heutigen Tagesordnung mit 17 Ja-Stimmen zu. Der ursprüngliche Beschluss ist daher 

weiterhin aufrecht. 

 

 

 

Der Bürgermeister dankt für das Erscheinen und schließt um 20.10 Uhr die 

Gemeinderatssitzung. 

 

 

 

Dieses Sitzungsprotokoll wurde in der Sitzung am ............................. genehmigt. 

 

 

 

 

     .................................       ................................ 

                                Bürgermeister                                       Schriftführer 

 

 

 

 

................................    ..............................    ...............................         

ÖVP - Gemeinderat   SPÖ - Gemeinderat   FPÖ - Gemeinderat 


